

DKMS ayuda a personas que requieren trasplante de células madre sanguíneas

"Había 1.007 donantes compatibles con mi hijo"

Fundación tendrá una exposición de autos clásicos y aeronaves este sábado en el litoral central.

CAMILA FIGUEROA

Nuestra principal misión es dar segundas oportunidades de vida a pacientes con cáncer de sangre o enfermedades mortales que necesitan, como única opción para sobrevivir, un trasplante de células madre sanguíneas", describe María Ignacia Pattillo, directora ejecutiva de la Fundación DKMS en Chile.

Cuenta Pattillo que se integró a la organización luego de una historia personal que la vinculó precisamente con la labor de DKMS a nivel mundial. Su hijo, relata, tenía dos años y medio cuando fue diagnosticado con un tumor cerebral, por lo que tuvo que ser tratado con quimioterapia. Como el tratamiento fue tan fuerte, dice Pattillo, su hijo desarrolló una enfermedad secundaria llamada aplasia medular severa, cuya única cura es el trasplante de células madre sanguíneas.

"El trasplante de células madre sanguíneas, conocido también como trasplante de médula, básicamente consiste en cambiar la sangre enferma de un paciente por la sangre sana de un donante que sea 100% compatible", explica Pattillo, quien agrega que las células madre pueden obtenerse desde la sangre periférica del donante o desde la médula ósea, en la pelvis, y que siempre se busca compatibilidad primero en los familiares.

Pero en la familia de Pattillo no los había. Con el tiempo en contra, dice,

RUBÉN GARCÍA



María Ignacia Pattillo.

ga que su hijo falleció cuatro meses después, pero a causa del tumor cerebral. "Voy a estar eternamente agradecida porque a mí este donante me dio cuatro meses más con mi hijo. Le quitó el sufrimiento. Fue una luz de la que nunca nos vamos a olvidar", dice.

Cuando DKMS llegó a Chile en 2018, Pattillo no dudó en integrarse. Desde que inició su presencia en el país, agrega, la fundación ha logrado un registro de 310.000 potenciales donantes, y gracias a la generosidad de los chilenos, se han entregado nuevas oportunidades de vida a 670 personas en el mundo.

los médicos comenzaron la búsqueda en todos los registros de donantes hasta que encontraron uno. Miles, en realidad, pero no en Chile.

"Había 1.007 donantes compatibles con mi hijo gracias a la labor de DKMS en el mundo. Contactaron al primero en la lista y aceptó. Estaba en Alemania, se hizo el procedimiento allá y luego enviaron las células madre a Chile para el trasplante. Cuando comenzaron a funcionar, la vida de mi hijo cambió. Antes estaba todo el día durmiendo, pero ese día se sentó y volvió a comer. Fue algo muy impresionante", recuerda María Ignacia Pattillo, quien agre-

Autos clásicos

Autos clásicos, aviones, helicópteros, motos y vehículos de rescate marino participarán en una exhibición gratuita que se realizará este sábado 7 de febrero, entre las 10 y las 16 horas, en el Aeródromo de Santo Domingo, ubicado en la homónima del litoral central. El objetivo es registrar a más potenciales donantes para la fundación DKMS. El evento "Aire, mar y tierra" contará con actividades familiares, foodtrucks y la participación de Mercedes Benz, la Fuerza Aérea de Chile (FACH), la Armada y las municipalidades de San Antonio y Santo Domingo.